

FESTINA ARMANDSENAL; PANCHESTER BUSCA REVANCHA



La de
abajo

ARMANDO Rivera, ex edil capitalino, recibió el trofeo ganado por los panistas del *Armandsenal* al *Panchester*, en juego de futbol celebrado en Huimilpan. Los del *Panchester* esperan vengarse en la elección del Comité Estatal, el año próximo.

SILVIA HERNANDEZ**Los priistas estamos formados en la negociación**

por **Cristina Renaud**
Colaboración especial

La única queretana que ha sido secretaria de Estado, Silvia Hernández Enríquez, manifiesta en la entrevista publicada en el libro "El Partido Revolucionario Institucional en la Historia de México, 80 años", de próxima presentación:

"Cuando el PRI se dividió, nos hicimos débiles; ahora veo a mis amigos del PAN en esta discusión tan intensa de dos grandes

corrientes, y como amiga les digo 'ya nos pasó a nosotros, ya vivimos primero la división de un cisma y después una discusión entre dos grandes corrientes del PRI y no nos fue bien'".

La tres veces senadora por el Revolucionario Institucional ve un futuro optimista para el tricolor:

"Hay mucha gente joven en mi partido. Tenemos mucha gente joven veterana".

Apenas estudiaba secundaria cuando se involucró en la campaña de Gonzalo Martínez Corbalá como candidato a diputado federal del PRI por el distrito ubicado en la delegación de Coyoacán.

La invitación corrió a cargo de su hermano Gustavo, quien estudiaba Ciencias Políticas. Esa fue la primera actividad que tuvo Silvia Hernández en las filas del Partido Revolucionario Institucional. Su tarea fue levantar encuestas para conocer las demandas que tenía la gente.

Varios años se han ido desde entonces. Varios han sido los cargos que ha desempeñado. Fue líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, tres veces senadora, diputada federal y secretaria de Turismo en el sexenio de Ernesto Zedillo Ponce de León. Ha sido varias veces aspirante a la candidatura del PRI al gobierno de Querétaro, sin que lo haya logrado.

Silvia Hernández también tuvo la oportunidad de militar en el Partido Acción Nacional o en el Partido Comunista. Al primero lo rechazó por tratarse de un partido "conservador y muy vinculado a la iglesia". El segundo caso se trataba de un instituto "clandestino".

Por eso esta política queretana nacida en 1948, optó por la militancia priista. Ahí hizo "muchos ami-

gos" que a la postre se convirtieron en gobernadores, secretarios de Estado o legisladores.

"Siempre me gustó la política, aunque yo no sabía que hacía política, siempre la hice pensando que era otra cosa: en la escuela participaba como la representante del grupo o era la abanderada; a veces organizaba la kermés o el evento de fin de año, hacía colectas de suéteres o cobijas para la gente en las colonias. Cuando entré a la preparatoria 5,

ahí ya había elecciones para mesa directiva de alumnos, y participé en una planilla. Esa fue mi primera experiencia de una elección, no pensaba yo entonces que eso era hacer política, sino pensaba que era una manera para pelear por algo, contra un maestro que fuera malo o porque las instalaciones fueran insuficientes. Hasta que mi propio hermano me dijo: 'Oye, eres buena para la política' y yo dije '¿de dónde sacas

eso?'. Toda la vida has hecho política", me dijo. Entonces creo que, como muchos otros políticos, tengo vocación".

¿Por qué se afilió al PRI?

La idea entre los estudiantes de mi generación era que el PAN era demasiado conservador, muy vinculado con la Iglesia, con una que era exactamente lo opuesto a lo que yo quería ser o hacer siendo joven... el Partido Comunista estaba en la clandestinidad, no tenía actividades abiertas, no permitía que los jóvenes se acercaran con facilidad, de hecho trabajaba con células clandestinas que se reunían por medio de claves; no era tampoco una fórmula muy juvenil desde mi punto de vista. Entonces opté por el PRI porque era el gobierno, era el país, era la gente".

Ya en la campaña presidencial de Luis Echeverría, Silvia Hernández, junto con un grupo de compañeros de la Facultad de Ciencias Políticas, decidieron acercarse al candidato presidencial. Así se afilió al PRI, solicitando una identificación y un número de afiliada. "Para mí eso fue entrar al PRI".

Al terminar la carrera de Ciencias Políticas, Silvia se fue a estudiar a Londres una maestría en la

Escuela de Economía y Ciencias Políticas. El mandato de Echeverría empezaba. En ese momento pensó que quería ya dedicarse a la política de manera profesional.

Pensó en ser diputada federal. La suerte le sonrió cuando Echeverría envió una iniciativa al Congreso

de la Unión para reducir la edad para ser diputada.

"Para mí esa fue una definición de vida. Busqué al presidente Echeverría y le dije que quería ayudar en la Cámara de Diputados, y él me hizo una pregunta que me ofendió: le dije 'quiero ir a la Cámara de Diputados' y me dijo ¿y para qué?, yo digo ¿cómo que para qué?. Echeverría era un hombre riguroso, muy directo, muy duro. Termino

por enviarme a ver al líder de la CNOP, a él le dije: 'me manda el presidente porque le dije que quería ser diputada y me dijo que viniera con usted para que ya me encarrilara por aquí'".

Silvia Hernández terminó siendo candidata a diputada federal pero suplente. Entonces, decidió entrar a todas las sesiones legislativas. "Cuando fui candidata suplente dije 'no vaya a ser lo único que voy a hacer en la vida, entonces mejor voy a aprovechar'; entonces iba yo martes y jueves a la sesión como si fuera diputada, recibía mis papeles del día, los compañeros se acostumbraron a verme ahí. Esos tres años estuve haciendo una diputación virtual, hasta que pedí trabajo ahí mismo y me lo dieron en la Oficialía Mayor".

Entre sus actividades estuvo la de formar equipo informal con el secretario del Trabajo, Porfirio Muñoz Ledo, quien encabezaba una comisión para intentar reformar la Constitución. Pasan los años, Muñoz Ledo se convierte en dirigente nacional del PRI y José López Portillo en candidato presidencial. Buscó a este último y le dijo lo mismo que a Echeverría en su momento: "Quiero ser diputada". Y lo logró.

¿Cómo vivió esa experiencia?

"Con sentimientos encontrados. En la Cámara era la más joven, y cuando llegué a realizar trabajos para el Instituto Nacional de la Juventud, en donde se trabaja con jóvenes de secundaria y preparatoria, me decían 'señora', 'directora' o 'señora directora'. Entonces empe-

"CUANDO EL PRI SE DIVIDIÓ NOS HICIMOS DÉBILES: AHORA VEO A MIS AMIGOS DEL PAN EN ESTA DISCUSIÓN TAN INTENSA DE DOS GRANDES CORRIENTES, Y COMO AMIGA LES DIGO 'YA NOS PASÓ A NOSÓTROS'"

cé a encontrarme que 23 años era la vejez para los muchachos de 15; yo digo que fue el año en que más envejecí, lo digo en términos mentales, porque yo me sentía 'la joven de la política' y 'la joven de la Cámara' y 'la joven del gobierno', y resulta que 'los jóvenes del país' no me veían joven.

El tiempo y el destino colocaron a Miguel de la Madrid Hurtado en la antelala de la residencia oficial de Los Pinos, como el candidato presidencial del PRI. A él lo buscó también Silvia Hernández. Le dijo que quería ser senadora. Para ganarse un lugar en las listas, participó activamente en la campaña presidencial y así fue como pudo hacer equipo con otro candidato a senador, Mariano Palacios Alcocer.

A ochenta años de haberse creado el PRI, ¿cuál es su balance al partido?

"Este partido que tiene un origen en la desintegración política del país, resultado de la lucha civil y nace para tratar de conducir el país hacia algún lado, ese fue nuestro fin... el nombre del PRI suena contradictorio, y cuando habla uno con un americano, con un alemán, le preguntan tres veces cómo se llama el partido, cómo puede ser revolucionario, institucional; son tan contradictorios los dos conceptos, pero al final respondieron a eso... Los priistas estamos formados en la negociación, porque el PRI no hubiera sobrevivido si no negociaba, si no hubiera negociación mañana, tarde y noche porque éramos muchas corrientes y muchos partidos; nuestra cultura era estar juntos, nos hacía fuertes. Cuando el PRI se dividió nos hicimos débiles; ahora veo a mis amigos del PAN en esta discusión tan intensa de dos grandes corrientes, y como amiga les digo "ya nos pasó a nosotros, ya vi-

vimos primero la división de un cisma y después una discusión entre dos grandes corrientes del PRI y no nos fue bien".

"Entonces los partidos aprendieron del PRI sus mitos, y creyeron que eran sus verdades, y el PRI era y es un gran cuerpo, es la suma de fuerzas unidas en la negociación, es una entidad pública que vive por el consenso. La libertad de expresión no se confunde con la subordinación, pero tampoco la lealtad al partido con la obediencia ciega, hay

cosas maravillosas; creo que es la mejor institución política de México, que ha producido gobiernos malos, buenos y excelentes y pésimos; antes decíamos que no era problema del PRI, sino de las personas, pero ahora no puedo decir eso, tengo que decir que nos equivocamos muchas veces en la selección de candidatos inadecuados, en fórmulas".

Y el futuro ¿cómo lo ve?

"Con optimismo porque hay mucha gente joven en mi partido, en mi estado los candidatos a presidentes municipales rondan los 30 años de edad. Tenemos muchos gobernadores de 40. Tenemos mucha gente joven veterana".

¿Qué le enorgullece más como priista?

"Tener la certidumbre de que mis hijos puedan hablar con la gente sobre mi trabajo, y que nadie les pueda decir que me robé un centavo, que hice trampa o que cometí actos erróneos deliberadamente; yo tengo hijos jovencitos, a los que les tocó una madre como yo; los hice oír de política mañana, tarde y noche, y acompañarme a los mítines, a los pueblos y oír de las disputas partidarias, y estos jóvenes han oído de política toda su vida, y tener una madre política puede ser un orgullo, que su madre hizo las cosas con disciplina, con seriedad.

Foto: Arturo Bermúdez



SUBRAYA SILVIA Hernández Enríquez las virtudes de la clase política priista.

Amagan revelar beneficiarios de obras

POR DANIEL MARTÍNEZ

El Diputado por Convergencia, José Luis Aguilera Rico, amagó con hacer pública la lista y los montos que recibieron los constructores contratados por el Municipio de Querétaro durante el 2008, con el fin de demostrar que la administración que encabezó el panista Manuel González Valle incurrió en posibles responsabilidades administrativas.

"Vamos a dar el historial de cómo se manejó la obra pública, para que se vea que cómo piden hoy un préstamo de 400 millones cuando en su momento se pudo

prever y evitar este derrumbe financiero del Municipio... las finanzas de Manuel González Valle no fueron sanas y hubo una irresponsabilidad de su parte", expresó el legislador convergente quien detalló que podría revelar el próximo jueves los montos por los que fueron contratadas las empresas en el 2008.

El jueves, la LVI Legislatura local sesionará en Pleno, y desde la máxima tribuna del Estado Aguilera Rico evidenciará a los beneficiarios de los contratos de la obra pública municipal.

"Es información pública, son más de cien empresas que participaron con el Municipi-

pio, estamos haciendo los expedientes y desglosando las cantidades (que les fueron pagadas)... son cantidades que están desde los 4 millones, 10 millones hasta los 110 millones de pesos", señaló el legislador.

"Estamos revisando la lista todavía, vamos a darla a conocer directamente en el próximo Pleno de la Cámara y se dará a conocer toda la información de los constructores que participaron de alguna manera en cuestiones con el Municipio durante el año 2008, con el fin de analizar los parámetros de grados de responsabilidad", advirtió Aguilera Rico.

Jesús Llamas Contreras propone aumento al salario mínimo

CAÍN MENDOZA

Que el salario mínimo, sea "mínimo" dos y medio salarios mínimos, y ya pensando en grande, de 150 pesos, consideró el presidente de la Comisión del Trabajo de la LVI Legislatura, Jesús Llamas Contreras, quien señaló que esta idea se piensa plasmar en una iniciativa de ley.

En el marco de los asuntos generales de la comisión de Trabajo, el también secretario general de la CTM en Querétaro comentó que

se está cocinando una iniciativa de ley que pretende establecer como salario mínimo la cantidad de 150 pesos o 2.5 salarios mínimos de los vigentes.

"Actualmente los salarios mínimos son insuficientes, toda vez que ni siquiera permiten la alimentación y nutrición de los trabajadores, la gente tiene que recurrir a alimentos chatarra con tal de encontrar no nutrientes, sino energéticos o "azúcares", que más adelante generan diabetes y otras enfermeda-

des", explicó.

Explicó que la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos no ha cumplido con su objetivo, "ya que está recomendando un salario de 52 pesos para Querétaro, cuando la ciudad capital es una de las diez más caras del país, violentando de esta forma las garantías constitucionales"

Llamas Contreras comentó que los salarios no pueden ser disminuidos como en realidad se hizo al reducir el poder adquisitivo de los trabajadores con el alza a los im-

puestos y la inflación que se ha disparado en este 2009. "Los salarios no nada más son insuficientes, insultan", apuntó.

Detalló que la iniciativa está prácticamente lista, y solamente faltan hacer ajustes derivados del alza al IVA, el ISR y el transporte público; "será importante que la LVI Legislatura del Estado impulse esta iniciativa para favorecer a los trabajadores queretanos, beneficiando a por lo menos 44 mil afiliados a la CTM en la entidad".

Sobresaturadas 80% de las escuelas públicas: Abel Espinosa

por Sergio Hernández Saucedo

En el 80 por ciento de las escuelas públicas y privadas de la entidad la educación que se imparte se hace con salones sobresaturados, aunado a ello y a la infraestructura y alimentación de los niños, es por lo que se dan resultados poco óptimos en el sector, dijo Abel Espinosa.

El diputado presidente de la Comisión de Educación dijo asimismo que los malos resultados de los profesores en la prueba PISA -donde los maestros salen reprobados- no es por otra cosa sino porque esa prueba está hecha para maestros de "primer mundo" y los de Querétaro son de un país en "vías de desarrollo", que no es lo mismo a un maestro que da clases en un país de "tercer mundo".

El diputado que dijo que a él no se le había hecho esa "prueba" disculpó el mal desempeño de los maestros que reprobaron y enseguida pidió que el presupuesto para ese rubro se incrementara en nueve mil millones y no en los cuatro mil millones 542 millones 449 mil 672 pesos que hoy se ejercen.

Al término de la Comisión y en donde el diputado "repitió" una foto con una joven que dijo que representaba a tres mil jóvenes que pedían mayor presupuesto, y en donde personal de comunicación social innovó una nueva estrategia que consiste en grabar las entrevistas de los reporteros, Espinosa dijo que es necesario apoyar más a la educación.

Estudiantes en contra de recortes educativos

» Le entregaron tres mil
firmas a diputados

CAÍN MENDOZA.

Estudiantes hicieron entrega a integrantes de la comisión de Educación y Cultura de la LVI Legislatura de un documento de tres mil firmas de alumnos de preparatoria y universidad que se manifiestan en contra de que se recorte el presupuesto a las universidades del país.

Abel Espinoza, María Pérez y Antonio Cabrera, integrantes de la comisión, se reunieron con los estudiantes provenientes de instituciones como la UAQ y el Tecnológico de Querétaro quienes pidieron el apoyo de los legisladores para que su inconformidad se haga llegar al Congreso de la Unión.

La diputada del PAN María García Pérez, les informó que acababan de aprobar precisamente un exhorto para enviar al Congreso de la Unión y al Titular del Ejecutivo del Estado, donde solicitan que para el presupuesto de egresos del próximo año, se destinen mayores recursos al sector educativo.

Abel Espinoza Suárez, presidente de la comisión, recibió el documento que le entregó la estudiante Mirna Leticia Ibarra Ángeles, y les reiteró el compromiso de la comisión de pugnar porque en el estado y en el país, se mejore la calidad educativa y se frene la intención de recortar recursos.

Espinoza Suárez explicó durante la sesión ordinaria donde se aprobó el punto de acuerdo, que en el país apenas se destina menos del cuatro por ciento del presupuesto a la educación, apenas la mitad de lo que recomienda la ONU que es el ocho por ciento del Producto Interno Bruto.

Antonio Cabrera Pérez, diputado local por Nueva Alianza mencionó que si el gobierno no le apuesta a destinar un mayor presupuesto a este sector, la educación seguirá estando en las condiciones en que hoy se encuentra, mismas que no satisfacen los estándares de calidad.

No apuestan municipios a la seguridad, dice Macías Trejo

“Los municipios (de Querétaro) no le apuestan a la seguridad y a la protección civil, porque no les reditúa votos”, aseguró el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso, diputado Luis Antonio Macías Trejo (PRI).

No es tanto así, replicó el Director de Gestión de Emergencias, Gerardo Quirarte Pérez. Al contrario: “estamos capacitados para atender las emergencias”.

Noticias

■ "Ésta es la Casa de Enlace entre las personas y las familias del Tercer Distrito Electoral y la Cámara de Diputados. Concretamente, habrá varios servicios que se ofrecerán en esta Casa de Enlace".

MARCO AGUILAR VEGA
Diputado PAN



Inaugura Diputado su Casa de Enlace

IPORDANIEL MARTÍNEZ

El Diputado del PAN, Marcos Aguilar Vega se convirtió en el primer Diputado de la LVI Legislatura queretana en inaugurar su Casa de Enlace con los habitantes del Tercer Distrito.

"Ésta es la Casa de Enlace entre las personas y las familias del Tercer Distrito Electoral y la Cámara de Diputados. Concretamente, habrá varios servicios que se ofrecerán en esta Casa de Enlace", expresó el legislador.

Desde ahí, también se administrará el Programa de 'Capital Semilla', que beneficiará a 12 instituciones de niños en el transcurso de un año con la donación del 10 por ciento del salario del Diputado, además de la realización de un sorteo de las casas hogar participantes.

Además, al presentar su plan de trabajo, mencionó que su propuesta se desarrollará en tres ejes rectores que son: Transparencia y Rendición de Cuentas, Educación Cívica y Corresponsabilidad entre Legislador y Sociedad,

mismas que derivarán en ocho programas.

Entre los que pondrá en marcha desde su oficina en la Casa Mota y en su Casa de Enlace se encuentra el programa 'Jóvenes en la Política', con el fin de promocionar la política entre los jóvenes queretanos, "Tu Diputado en Tu Escuela", con al cual se presentarán obras de teatro a 38 mil estudiantes que, de manera lúdica y didáctica, muestren cuáles son las obligaciones y las tareas de un Diputado local, así como un programa para dar a conocer las leyes de la Constitución entre los queretanos.

El legislador pondrá en marcha un programa de radio en el que se explique a la ciudadanía el contenido del marco legal de nuestro Estado, respondiendo a dudas del auditorio.

Aguilar Vega, destacó dentro de su Plan de los 100 días, dos propuestas legislativas que presentará próximamente entre éstas se encuentra la mejora a la Ley de Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro.



Busca José Calzada atraer más inversiones

MINERVA CONTRERAS

“Atraer la inversión a Querétaro, que necesita empleo e inversión, es una prioridad de mi gobierno”, aseguró el gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, quien sostuvo una reunión privada con empresarios de Toyota —empresa multinacional fabricante de automóviles— la cuál busca invertir en el país.

El titular del Poder Ejecutivo, detalló que sólo fue “una reunión de acercamiento, no de conclusiones”, en la cual dio

a conocer las ventajas competitivas del estado”.

Y aseguró: “Querétaro ofrece cercanía al mercado de consumo más grande del país, ofrece infraestructura, ofrece un Aeropuerto Internacional que buscamos vincular a la carga, ofrece un mercado estable. Somos un estado seguro, con universidades, con centros de investigación de gran importancia a nivel nacional”.

José Calzada afirmó que sostendrá reuniones con otras industrias nacionales e internacionales, sobre todo del ru-

bro automotriz, para reactivar ese sector.

“Estamos buscando empresas que pudieran reactivar la industria automotriz, porque tuvo un año difícil. Empresas que tengan interés en utilizar las instalaciones del Aeropuerto Internacional. Empresas no contaminantes que quieran venir a Querétaro a generar progreso y riqueza, que detonen la industria turística; es decir, estamos abriendo las puertas a todas las empresas de bien, que no contaminen, que generen ingresos y empleo”.

Revisan viajes al extranjero y zonas turísticas

Gobierno audita los aviones

De acuerdo con el Oficial Mayor, también se busca conocer cuánto dinero se gastó en las aeronaves, años atrás

MINERVA CONTRERAS

El Órgano Interno de Control del Gobierno del Estado, analiza las bitácoras de viaje del avión Piper Navajo PA31T matrícula XC-QET, conocido como "Junípero", así como el helicóptero "Conín", ambos propiedad estatal, y que en la administración pasada realizaron viajes al extranjero y zonas turísticas.

De acuerdo con el Oficial Mayor, Manuel Pozo Cabrera, además de analizar las bitácoras, se busca conocer cuántos recursos se invierten en el mantenimiento de éstas aeronaves, y el dinero erogado en los años pasados.

"No nada más en ese rubro, sino en general el ejercicio del gasto en los últimos años, como parte de sus atribuciones como órgano Fiscalizador, el Órgano Interno de Control realiza revisiones, y en cuánto se tengan resultados, se compartirán".

Indicó que la administración busca el uso de estas aeronaves de manera responsable, y actualmente son auxiliares en materia de seguridad.

"Es mi responsabilidad a través de mi cargo que los recursos se utilicen para lo que son generados. Estamos hablando que las aeronaves en principio se tienen para materia de seguridad, procuración de

justicia y eventualmente algunas salidas que pudiera tener el representante del Ejecutivo, en viajes relacionados con su actividad.

"Estamos hablando que si el Gobernador se tiene que trasladarse a la Ciudad de México, y el mismo día estar en otra reunión aquí, es muy práctico un helicóptero", destacó.

Respecto al avión "Junípero" que fue donado en enero de 2006 por la Secretaría de Gobernación al estado de Querétaro, recalcó que no se tiene pensado venderlo.

El de hoy

Por Mored

A VOLAR

EN LAS PRIMERAS REVISIONES A LAS BITÁCORAS DEL "COMIN" Y DEL "JUNÍPERO" ENCONTRAMOS UN SHAMPÚ DE COCO Y UN BLOQUEADOR SOLAR LIC. POZO



No tiene interés en afectar a nadie la comisión investigadora: MO

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

“La Comisión Investigadora integrada por las distintas fracciones del Ayuntamiento de Querétaro para detectar probables irregularidades de la administración anterior, no tiene interés de afectar a nadie en particular”, afirmó su presidente, el regidor priísta Mauricio Ortiz Proal.

Empero, revisarán la deuda que se les heredó.

Prometió que serán objetivos, imparciales, serios y así actuarán “solo entender porque estamos como estamos y si eventualmente hay un culpable que asuma su responsabilidad”.

Cree que lo que se pretende es clarificar las cosas y en ese sentido, a quien se llame a comparecer a esta comisión esperan que lo haga.

De no acudir al llamado, buscarán la manera de allegarse la información de otra manera.

Dijo que a partir del jueves, agendarán reuniones de trabajo para empezar a recopilar información.

Regidores del PRI velarán por los desempleados

por **Héctor Ayala**

Ante la inminente oleada de despidos que sufrirán cientos de trabajadores del Municipio de Querétaro, el Partido Revolucionario Institucional, brindará asesoría jurídica gratuita a todos aquellos que han quedado desempleados en el ayuntamiento capitalino, por lo que se solidariza con todos aquellos servidores públicos y sus familias, que se han quedado y quedarán sin sustento en uno de los momentos más críticos económicamente a nivel nacional y mundial.

Sensibles a las peticiones y preocupaciones de trabajadores ya despedidos y de quienes temen sumarse obligadamente a las filas del desempleo, los regidores del PRI han decidido velar por las garantías laborales de sus compañeros, ya que, a decir de Braulio Guerra Urbiola, presidente del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional, "lo más impor-

tante en Querétaro es su gente, y el bien más relevante de cualquier administración es también la gente".

Resultado de una mala administración como la encabezada por Manuel González Valle, que indiscriminadamente infló la planta laboral y su nómina, incluso por encima de la del Gobierno del Estado, es que tales despidos, un tanto dolorosos, son una decisión necesaria de la actual administración; más no por ello, el PRI ignora su compromiso con los servidores públicos, con sus familias y con la sociedad en su conjunto.

Es así que el Comité Directivo Estatal ha decidido brindar asesoría jurídica gratis a todos aquellos que sean despedidos por el ayuntamiento. Es una preocupación del PRI, que la ley y los derechos laborales se respeten en Querétaro, y en este caso que los trabajadores y sus familias no queden indefensos. Distintas personas se han acercado a los regidores priistas para hacerles notar que los obligan a

firmar documentos sin validez, donde el Ayuntamiento se compromete a finiquitarlos hasta después de 60 días de haber estampado su rúbrica; esto resulta alarmante, ya que después de 60 días transcurridos sin haber presentado defensa, el trabajador pierde todos sus derechos a reclamar la indemnización que la ley le otorga.

El trabajador inconforme, el que ya ha sido despedido injustificadamente o removido de su cargo "hasta nuevo aviso", puede solicitar asesoría gratuita con los regidores de la fracción priista Mauricio Ortiz Proal, Alejandro de los Cobos León y Braulio Guerra Urbiola, en las instalaciones del Centro Cívico, en el tercer piso letra H.

También pueden dirigirse al Comité Directivo Estatal del PRI, ubicado en Av. Fray Sebastián de Gallegos No. 121, en Villa Corregidora, Querétaro, y/o solicitar informes en los teléfonos: 214 4233, 214 4210 y 214 3204.

PRI asesora a burócratas despedidos del Municipio



ARCHIVO

► Buscan que no se violenten sus derechos laborales, así lo señaló Braulio Guerra

MANUEL GARCÍA

Con el fin de que los burócratas que han sido despedidos del gobierno municipal de Querétaro, reciban sus liquidaciones conforme a la ley, la fracción del PRI en el Ayuntamiento de Querétaro, pondrá oficinas de asesoría para los trabajadores despedidos.

Braulio Guerra Urbiola, regidor del PRI, informó que estas oficinas tienen el objetivo de que se de la asesoría necesaria a los trabajadores para

que les sean respetados sus derechos laborales y se les liquide como debe ser.

El priísta aseveró que no se debe permitir que no sean injustas las condiciones en la que se están despidiendo a los trabajadores, por eso estas asesorías serán gratuitas para el personal del municipio.

Estas oficinas de asesoría estarán ubicadas en las instalaciones del CDE del PRI, y en las oficinas de los regidores de la fracción en el Centro Cívico, "existe una política de saneamiento financiero, pero

tampoco se pueden vulnerar los derechos laborales de los trabajadores".

Agregó que si los trabajadores están firmando sus liquidaciones con cierta cantidad de dinero como parte de este despido y no se les está pagando lo pactado, pudieran estar en estado de indefensión, ya que los papeles no se elaboran frente a una autoridad laboral, lo cual deja a los trabajadores vulnerables y con posibilidad de no recibir lo que corresponde.

Por eso piden que se acerquen para que se les pague lo que les corresponde por ley y no les violenten sus derechos laborales

Querétaro, lugar 9 en transparencia

por **Heidy Wagner Laclette.**

De acuerdo a la última evaluación realizada por la Asociación Civil Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), seis administraciones del Estado reflejan opacidad.

Entre el 6 de septiembre y 2 de octubre del presente año, 33 municipios del país fueron valorados, ocupando Querétaro el sitio número 9; Corregidora el 14; El Marqués el 18; San Juan del Río el 26; Amealco el 27 y Huimilpan el 28 en cuanto a transparencia.

En conferencia de prensa, integrantes de la Asociación Civil Locallis integrada en su mayoría por académicos y profesionistas de la Universidad Autónoma de Querétaro, explicaron que a partir de octubre de 2008 con la reforma al 6º Constitucional, diseñaron una herramienta denominada CIMTRA Municipal, la cual evalúa el nivel de transparencia de los gobiernos en todo el país; de acuerdo a esto detallaron que Querétaro refleja un 38 por ciento de transparencia, Corregidora un 30, El Marqués 24 por ciento, San Juan del Río 20, Amealco y Huimilpan un 18 por ciento.

Asimismo, comentaron que la metodología utilizada en este ejercicio se basó en la localización de información pública en las páginas web oficiales de cada una de las entidades, posteriormente acudieron a revisar los espacios físicos, la información que los funcionarios ponen a disposición de los ciudadanos en medios electrónicos, verificaron la accesibilidad de la información, "visitamos cada

una de las dependencias, para constatar qué tipo de información estaba a la vista de los ciudadanos y además nos entrevistamos con algunos funcionarios municipales para solicitarles información que cualquier ciudadano estaría en su derecho de pedir".

Al respecto el presidente de Locallis Querétaro Jaime Netzahuatl, precisó que los seis municipios evaluados manifiestan un amplio porcentaje de calificación en el campo de atención ciudadana con un promedio de 84 por ciento, sin embargo, advirtió que el bloque más preocupante se refiere a bienes y usos, ya que no publican la propiedad de bienes muebles e inmuebles, como tampoco los inmuebles arrendados y que se arriendan. En cuanto al tema de gastos, dijo que la información no es actualizada y sólo se presenta en forma global, sin desglose, "En general existe poca sistematización en la información pública que tiene que ver con el bloque administrativo y de obras, obteniendo en promedio un 10 y 11 por ciento, respectivamente".

En este sentido, agregó que los bloques restantes mantienen un porcentaje bajo debido a la nula información sobre el funcionamiento de las comisiones de ayuntamiento, la falta de actualización, la poca información respecto a los consejos de participación ciudadana y la precaria información que se

manifiesta en el bloque de urbanismo. Señaló que posterior a la evaluación, integrantes de Cimtra y Locallis acudieron a las presidencias municipales a informar sobre los resultados, "en 5 de ellos pudimos realizar esta presentación, excepto en Querétaro que nos argumentó el encargado de transparencia -Jorge Soriano Frías - que la dificultad estaba en poder convocar a todos los regidores para esta sesión, finalmente lo resolvimos enviando a través de un oficio el resultado de la calificación.

Luego de afirmar que en la mayoría de los municipios del país existe poca transparencia con lo cual prevalece la opacidad, Jaime Netzahuatl informó que los tres mejor evaluados durante este ejercicio fueron Chihuahua con un 90.2 por ciento; Puebla con el 81.5 por ciento y Temazula de G. en el estado de Jalisco con el 71.2 por ciento. De igual manera, señaló que los municipios que menor calificación alcanzaron pertenecen al estado de Puebla: Juan C. Bonilla con un 6 por ciento; Cuautlancingo con un 4 por ciento y Coronañgo con cero por ciento. Finalmente advirtió que estas evaluaciones continuarán realizándose aleatoriamente en diversos municipios de la República Mexicana, y a partir de 2010 entrará en práctica la nueva herramienta Cimtra diseñada para valorar la transparencia de los gobiernos estatales.

Entrega UAQ estados financieros auditados

Noticias

El rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera, entregó a las comisiones de Educación Pública y Servicios Educativos, y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, los estados financieros auditados del año 2008 de la Alma Máter.

Al igual que la UAQ las instituciones que pertenecen a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior hicieron entrega de sus estados financieros.

En el Salón Verde del Palacio Legislativo de San Lázaro, el presidente de la Comisión de Educación diputado José Trinidad Padilla López, dijo que las universidades públicas brindan certeza de que los recursos que se les destinan no sólo se ejer-



ENTREGA EL rector Raúl Iturralde los estados financieros auditados del 2008 de la UAQ, a la Cámara de Diputados federal.

cen de manera transparente sino también oportuna y ética.

La diputada Estela Damián Peralta consideró que es necesario que las entidades que tienen a su cargo educación básica entreguen también a la Cámara de Diputados sus estados financieros.

¿Otra vez Raulito?



Posponen elección en Colón

» En algunas comunidades no se eligieron delegados y subdelegados

ESMERALDA TRUEBA

Se pospondrán las elecciones de autoridades auxiliares en el municipio de Colón para el próximo domingo, esto luego de que quedaran pendientes las candidaturas de algunas comunidades.

El Regidor, Cristian Vega Moreno, Presidente de la comisión para la elección de autoridades auxiliares, indicó que en la comunidad de Poleo se dio un empate entre dos candidatas que tuvieron la misma can-

tidad de votos. A causa de esta situación este próximo domingo se llevara a cabo nuevamente la elección.

Así mismo destacó que en la comunidad El Leoncito, asistieron votantes de otras comunidades y se agotaron las boletas. Propiciando que no se eligiera delegado, de forma que también el domingo, se va a desarrollar una asamblea con los habitantes y los candidatos para definir quien habrá de ser la autoridad auxiliar.

"Se pretende que a más tardar el lunes ya se cuente cubiertas las candidaturas en las 50 comunidades con las que cuenta el municipio" así lo señaló el Presidente de esta Comisión, Cristian Vega Moreno.

Mientras tanto no se registraron candidatos en las comunidades de Hurecho, Cuenteño y Trigos, de manera que se realizarán asambleas en estas entidades para efecto de contar con representantes.

En las elecciones de Delegados y Subdelegados del municipio de Colón, se dio la participación de 8 mil 829 votantes que asistieron a votar por quienes serán sus próximas autoridades auxiliares en las 50 comunidades que integran esta demarcación.

El Regidor, Cristian Vega, presidente de la comisión para la elección de autoridades auxiliares informó que el próximo domingo celebrarán la elección

Pepe Gómez



Rechazan las políticas económicas de Gobierno Federal

Telefonistas queretanos se solidarizan con SME

MINERVA CONTRERAS.

La Secretaria General del Sindicato de Telefonistas del Estado de Querétaro Sección 24, Alicia Conchado Ariza, informó que alrededor de 800 trabajadores telefonistas se unirán al Paro Cívico Nacional del día miércoles 11 de noviembre, en donde realizarán un mitin frente a las oficinas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, para posteriormente terminar con una manifestación

▶ Alrededor de 800 trabajadores se unirán al Paro Cívico Nacional del este miércoles

en el Jardín Zenea.

Lo anterior, en solidaridad con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) por el Decreto de Extinción de Luz y Fuerza del Centro y además en protesta por las políticas económicas de Gobierno Federal:

“Saldremos a la calle a manifestar nuestra inconformidad contra un paquete fiscal que incrementa los impuestos de

los trabajadores y a las clases medias, además de que se nos aplicarán nuevos impuestos a las telecomunicaciones a partir del 2010”, aseguró.

Detalló que este miércoles 11 de noviembre, a medio día, iniciarán las manifestaciones con un mitin frente a las oficinas de la Delegación Regional de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes ubicada en Aveni-

da Constituyentes y a las 5 de la tarde están en Plaza Corregidora y Jardín Zenea, aquí en la capital del estado.

“Los 55 mil trabajadores telefonistas sindicalizados de todo el país, incluyendo a los de Querétaro, acordamos en nuestra pasada asamblea sumarnos al Paro Nacional de 24 horas este miércoles, con lo cual reafirmamos nuestro apoyo al Sindicato Mexicano de Electricistas”, concluyó la secretaria general del Sindicato de Telefonistas Sección 24.

Cuarto de Guerra

● por Julio de la Cruz

cuarto.deguerra@hotmail.com

25 MUERTOS. Se confirmaron en Querétaro otros dos decesos por AH1N1. Así lo comentó el secretario de Salud del Estado, **Mario César García Feregrino** en un desayuno con los directivos de la radio y televisión, encabezados por **Jacqueline Caballero**. El funcionario, un lujo del gabinete de **PP Calzada**, mostró amplio conocimiento de los delicados temas a su cargo. También observó que si bien el tema de la Influenza preocupa y ocupa al gobierno y están atentos a los rebrotes, su dependencia desea privilegiar la prevención porque matan más queretanos los problemas cardiovasculares y los accidentes vinculados al alcohol, por ejemplo. *Qué grave.*

ARCHIVOS CLASIFICADOS

¡DURO! Hay una dura corriente en el Acción Nacional que insiste en adelantar la elección de su comité directivo estatal para enero, tomando en cuenta que ya llevan más de cuatro meses en el pasmo, desde la derrota del 5 de julio. Los momios hoy están a favor del ex secretario de Gobierno, dicho de otro modo, *los panistas andan embotellados.*

Editorial

Predial

El no aumentar el impuesto predial en el 2010 en el municipio de Querétaro, es una medida que sin duda tiene la simpatía de los propietarios. Mantener fijos los montos viene a aliviar la difícil situación económica por la que atraviesan la mayoría de las familias, tras la más severa crisis económica de que se tenga registro.

Con ingresos precarios, que muchas veces no alcanzan ni siquiera para sobrevivir con decoro, incrementar impuestos representa una sangría mayor. Bastante se tiene ya con el paquete fiscal aprobado por el Congreso federal, para todavía sumar incrementos en los impuestos municipales, lo que hubiera sido la puntilla.

Con esta medida, sin embargo, el municipio tendrá que cuidar dos problemas. Uno tiene que ver con la cobertura, ampliación y calidad de los servicios que brinda el Ayuntamiento, y que por ningún motivo deben ser afectados. Se entiende que el no incrementar el impuesto predial es una medida solidaria con las familias queretanas, pero se comprende también que mantener y mejorar la calidad de vida es un imperativo. El municipio de Querétaro ha tenido en esta materia un desarrollo desigual, pues hay zonas que se deben reconocer como de alta y muy alta atención, pero muchas otras que mantienen condiciones de marginalidad, dada la proliferación de asentamientos irregulares que no fue contenida en los últimos años, y que son inaceptables en el Querétaro moderno.

Otro problema tiene que ver con la actualización de valores. Aunque el predial no se aumente, ello no significa que los inmuebles congelen su valor. La actualización es necesaria, pues de otro modo se estaría propiciando un desajuste en el mercado inmobiliario, que se expresaría en el momento de realizar una operación de compra-venta. Este proceso, pudiera también derivar en situaciones de especulación.

El apoyo a la población en estos tiempos recesivos, constituye una estrategia, que si bien ha de suponerse temporal, beneficia en la contingencia económica a las familias queretanas.

Claridad

La entrega por la Universidad Autónoma de Querétaro, de los estados financieros auditados del 2008, a las Comisiones de Educación Pública y Servicios Educativos y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, constituyen un acto de transparencia que funda el buen manejo de los recursos que se está dando en dicho centro de estudios.

El hacerlo por parte de todas las universidades del país, es fundamental, pues se rinde una cuenta puntual del ejercicio financiero, y se cierra el paso a versiones que pretenden justificar recortes presupuestales, argumentando malos manejos.

En el caso de la Universidad Autónoma de Querétaro, los estados financieros permiten establecer en qué se ocuparon los recursos. De su cabal aprovechamiento hablan los diversos reconocimientos que la Universidad ha logrado, el más reciente la entrega, por tercer año consecutivo, del reconocimiento de calidad que la SEP otorga por la calidad de los programas de estudio, lo que beneficia a más del 90 por ciento de su matrícula.

Hay que señalar, además, que de manera adicional a la presentación de los estados financieros auditados, la Universidad Autónoma de Querétaro ha tenido especial reconocimientos por la transparencia en la información, que la ubican hoy en día en primer lugar en dicho rubro entre las instituciones de educación superior públicas del país.

Se puede decir que la entrega cumple un formalismo importante, pues permite reiterar el compromiso de los universitarios con su proyecto académico y su afán por asumir que se trata del dinero que la sociedad les entrega para cumplir con su elevada tarea.

ASTERISCOS

*** UNAMANO.** - Hoy, la crisis financiera municipal va a llegar hasta el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional y su presidente, **César Nava Vázquez**. Yes que su tío, **Luis Vázquez Zepeda**, lo pondrá al tanto de la situación.

*** EN LA MIRA.** - Lo que pasa es que **Luis Vázquez**, ex Secretario de Obras Públicas Municipales, es uno de los tres principales implicados en las observaciones que se detectaron en los libros del proceso de entrega-recepción, y de hecho está siendo llamado para que explique y justifique las anomalías encontradas a la dependencia que tuvo a cargo.

*** EN FAMILIA.** - **César Nava** es hijo de una hermana de **Luis Vázquez**. Hoy, el ex Secretario de Obras Públicas Municipales y el dirigente nacional panista van a comer juntos en la capital del país. El objetivo es que le eche la mano con la administración municipal para que le pasen las observaciones encontradas en las auditorías que se le hicieron.

*** REAPARECE.** - El ex Alcalde capitalino **Manuel González Valle** apareció en San Gil, donde se reunieron los panistas queretanos para tratar de encontrarle una salida a la crisis política que enfrentan, producto de la derrota en la elección de Gobernador del pasado 5 de julio.

*** INVITADO.** - **Manuel** no es consejero panista, pero fue invitado a la reunión, a la que por cierto, no acudieron ni el Presidente Municipal **Francisco Domínguez Servián** ni el ex-

ASTERISCOS

aspirante a candidato del PAN a la Gubernatura, **Armando Rivera Castillejos**.

*** EXPLICACIONES.** - Aprovechó el espacio para explicar, en tres ocasiones, las razones que provocaron el holocausto electoral de julio. De acuerdo con la versión del ex Alcalde queretano, la derrota vino de la mano de errores cometidos por todos los que participaron en la campaña.

*** EL GÉNESIS.** - También justificó la situación en que le dejaron a **Pancho Domínguez** las finanzas municipales. La crisis económica mundial, las obras inconclusas y que no se recibió más dinero de parte del Poder Ejecutivo Estatal para impulsar los proyectos, fueron las excusas.

*** OVACIÓN.** - Convencidos o no, lo cierto es que su inter-

vención en la reunión fue bien recibida por los panistas participantes, quienes lejos de cuestionarlo y ponerlo contra la pared, aplaudieron fuertemente el que les haya dado la cara.

*** PONE EL EJEMPLO.** - El 'Proyecto Calzada' de Tasa Cero para la Tenencia Vehicular ha motivado que otros estados busquen replicarla para apoyar a la gente en esta época de crisis. Coahuila, Nayarit, Colima y ayer, Sonora, han seguido los pasos de Querétaro.

*** BENEFICIOS.** - En sesión de Pleno, los Diputados sonorenses presentaron un punto de acuerdo para exhortar al Poder Ejecutivo de su Estado a que atraiga el pago de la tenencia federal como recaudación estatal a fin de exentar del pago de tenencia vehicular federal a las personas físicas, sin actividad empresarial y cuyos automóviles no excedan de 350 mil pesos.